
投稿／アスベスト除去工事の落とし穴(その２)

アスベスト除去工事とリスクマネジメント

アスベスト除去および封じ込め工事のマニュアル (手順) を教育し訓練するとき､

最も大切なことは ｢汚染の結果責任｣ であり､ ｢緊急時の手順｣ つまり養生の破損を

想定した訓練です｡ ｢石綿則｣ にもとづく工事マニュアルも､ 熟読すると ｢プラスチッ

クシートでの石綿飛散防止養生は破損するもの｣ という考えが前提になっていますが､

安全教育に出てみると､ 一般的な ｢被曝による中皮腫の危険性｣ と ｢安全工事マニュ

アル｣ として教育されているようです｡

今夏､ 新潟県佐渡の小学校のアスベスト除去工事での ｢飛散事故｣ の原因は ｢サン

ドブラスト工法｣ 採用による粉塵の大量発生～負圧除塵装置のフィルター目詰まり～

養生内の加圧化～養生の破損～アスベストを含む粉塵の飛散ということですが､ 教訓

は ｢工法の誤り｣ 一般ではなく､ ｢事故の報告がなぜ３時間以上もかかったのか｣ ｢な

ぜ加圧状態が発見できなかったのか｣ ｢なぜその工法が選択されたのか｣ ということ

です｡

まず､ 緊急時訓練はもとより緊急時の手順がなかったのではないか､ という点です｡

｢養生シートは破れてはいけない｣ というマニュアルはあっても ｢養生シートが破れ

たときどうするか｣ という意識が､ 元請業者にも施主の教育委員会にも無かったので

しょう｡ 除去作業中の作業員に､ 養生シートの状態を常時チェックする余裕はありま

せん｡ 十分教育訓練され､ 実務経験のある ｢養生監視員｣ を常時置くことが不可欠で

す｡

｢リスクマネジメント｣ は環境マネジメントの最重要要素の一つです｡ 日本のISO

14001教育では､ 残念ながらこの点は強調されません｡ 通常時の汚染防止だけなら､

法規制による管理・法順守発想でも有効ですが､ 緊急事態が発生したときには無力で

す｡ 【環境コンサルタント・杉原卓治】
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甲斐徹郎氏のセミナー｢もうエアコンはいらない｣

エコロジー住宅市民学校主宰で環境共生コーディネーターの甲斐徹郎氏を招いたセ

ミナー ｢もうエアコンはいらない―自分のためのエコロジー｣ が､ 11月25日 (土) 午

後１時から京エコロジーセンターで開かれる｡ 甲斐氏は､ 太陽や風､ 樹木を活かした

住まいの大切さを提案し続けてきた人｡ 甲斐氏の事務所も周りに樹木やひょうたん､

へちまの植物を植えている｡ 植物が水を吸い上げ樹木の表面は熱くならない｡ だから

いつも水のカーテンがかかっている状態､ という｡

甲斐氏の講演は､ 参加者に体験実験をおりまぜたもの｡ ぜひご参加を｡ 主催は関西

自然住宅推進ネットワーク｡ 参加費は500円｡ 申込みは電話かFaxで｡ Tel・Fax06-

6354-1312｡ 建設協組でも｡

徳島県｢秋の伐採ツアー｣の紹介

徳島県のTSウッドハウス協同組合主催の ｢秋の伐採ツアー｣ が､ 関西に住む人を

対象にして12月16日 (土)､ 17日 (日) に行われる｡ 木材強度試験場､ 木材加工工場､

モデルハウス､ そして伐採現場の見学と盛りだくさんの企画｡ 参加料は大人10,000円､

子供5,000円｡ いずれも､ 四季美谷温泉での宿泊費込み｡ 申込みについては建設協組

まで｡

建築主が最も関心の高い､ 住まいにはどんな材料が使われどのようにつくられるか､

を体験する企画｡ このツアーに組合員さんのお客さんを参加させると確かな受注につ

ながること間違いなし｡

｢魅力あるお店のつくり方｣

｢魅力あるお店のつくり方―お客さんをひきつける店舗設計とは―｣｡ 建設協組と協

力関係にある京都上京料理飲食業組合主催の標記のような講座が､ 11月２日 (木) 午

後２時30分から京都市上京区の寿司割烹 ｢いづい｣ で開かれる｡ 共催は建設協組と共

栄企業組合､ 昭和企業組合｡ これは､ 1000店ほどを擁する上京料飲組合の会員向けで､

仕事興しを目的に前記の４団体が企画した｡

講師は､ 野村正樹一級建築士｡ 野村氏は㈱ローバー都市建築事務所代表で､ 数多く

の店舗設計を手がけている｡ 当日は具体的にビジュアルに､ お客さんの入る店舗と入

らない店舗などを示す｡ 講演後は個別の店舗設計の相談を受ける時間も設けている｡

興味のある組合員さんは建設協組にご連絡を｡
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〈建設協組news Light〉の製作にご協力ください｡
この機関誌づくりのお手伝いをしていただける方

をお待ちしています｡
ちょっと片手間が空いたと言う方は､ 発送作業な

ど｡ 本部まで行く時間がないと言う方は､ お便りや
メールで記事や情報をお寄せください｡
｢文字ばっかりで難しい｣というイメージにとらわ

れず､ 身近な楽しい情報をお待ちしています｡ 誌面
を皆さんの言葉でいっぱいにしていきましょう｡
※発送作業は､ 原則毎月25日午後から行っています｡
ただし作業の都合で前後する場合もあります｡ お気
軽にお尋ねください｡

 クロス、表装、床施工、ダイノックシートガラスフィルム、障子張り、カーテン
ブラインド、キッチンパネル施工

畳・ふすま・インテリア畳・ふすま・インテリア畳・ふすま・インテリア
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重要文化財沢井家の見学会と漆喰の勉強会

建設協組もかかわる ｢町家発ほんまもん｣ 主催の２つの取り組みを紹介する｡

１つめは､ 京田辺市にある重要文化財の沢井家の見学と大住町内の散策｡ 11月12日

(日) 午後１時から５時｡ 沢井家の案内は､ 京都府教育庁文化財保護官で大工の山口

保広氏｡ 沢井家は18世紀半ばに建立された入母屋葦葺きの民家｡ 平成16年から建築当

時の姿を基本に耐震対策も講じて修理している｡ 今回は終盤に入った工事現場を見学

する｡ 個人住宅なので公開はしていない｡ 今回は特例のはからい｡ 参加費1,000円｡

定員30名｡ 集合はJR片町線の大住駅改札口で｡ 見学の後､ 町内の町並みを散策する｡

２つめは､ ｢日本の白壁､ 漆喰の強さ｣ と題した講演｡ 11月26日 (日) 午後１時30

分から３時30分まで｡ 会場は京都市左京区粟田口の京都国際交流会館｡ 参加費1,500

円｡ 定員60名｡ 神社仏閣や蔵､ 町家の壁を火事や風雪雨から守ってきた漆喰｡ その魅

力や耐久力について語る｡ 講師は､ 左官の浅原雄三氏｡ 浅原氏は､ 金閣寺や伏見稲荷

などの有名建築から商業建築､ 民家などを手がけてきた名匠｡ その技と貴重な道具を

披露する｡

申込みは建設協組まで｡ お早めに｡

11月は建設雇用改善推進月間です

わが国の建設業は全労働者の１割の人たちが働く基幹産業であるが､ 受注生産・屋

外生産であることなどの特殊性から､ 不明確な雇用関係､ 労働災害の多発､ 労働福祉

の立ち遅れなど多くの問題があり､ このことが建設業の発展に重大な影響を与える恐

れがある｡

厚生労働省､ 国土交通省及び雇用・能力開発機構では､ 建設業においての雇用改善

について､ 事業主や関係者の理解と関心を一層高めていくため､ 毎年11月を ｢建設雇

用改善推進月間｣ として広範な啓発活動を展開している｡

京都府では､ ｢平成18年度京都建設雇用改善推進大会｣ を下記のように行い､ 建設

業界の方の積極的な参加を呼びかけている｡ 問合せは､ 京都労働局職業対策課 (Tel

075-241-3269) まで｡

日 時�11月29日 (水) 14�00～16�30
場 所�ルビノ京都堀川・平安の間 (京都市上京区東堀川通下長者町下ル)

講演テーマ� ｢熱いハートを燃やせ｣

講 師�釜本邦茂氏 (財団法人日本サッカー協会副会長)

蛍光管の適正処理をめざすフォーラム2006

｢割れる｣ ｢かさばる｣ ｢水銀が含まれている｣ －蛍光管は家庭からでるやっかいな

ごみのひとつ｡ フォーラムでは各地での活動に学ぶと共に､ 国際的な動向も踏まえ､

蛍光管の適正処理のためのシステムづくりに向け議論を深める｡

日 時�11月25日 (土) 13�00～17�00
会 場�コープイン京都 (京都市中京区柳馬場蛸薬師下ルTel075-256-6600)

定 員�100名
参加費�無料／参加自由

主 催�コンシューマーズ京都

問合せ�NPO法人コンシューマーズ京都Tel075-251-1001
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『室内』の52年―山本夏彦が残したもの―展

コラムニスト山本夏彦氏が創刊したインテリアの情報雑誌 『室内』｡ 06年３月号で

休刊するまでの615冊が取り上げてきた特集記事や連載などを通して､ また戦後の住

宅史・家具史を振り返りながら､ 時代背景とともに 『室内』 が発信してきたメッセー

ジを改めて見直す｡

日時�開催中～11月17日 (金) 10�00～18�00／場所�INAXギャラリー大阪 (大

阪市中央区久太郎町4-1-3伊藤忠ビル１階・御堂筋線本町駅14番出口すぐ) ／入場無

料／問合せ�同ギャラリーTel06-6733-1790 Fax06-6733-1791

人材力パワーアップセミナー／雇用･能力開発機構

雇用・能力開発機構大阪センター (梅田事務所) では､ 人材の採用､ 社員教育､ 人

材の定着や組織の活性等に取り組む方を対象に無料セミナーを開催する｡

●【第１回】褒めて育てる人材育成／日時�11月２日 (木) 18�30～20�00／講師�
河合徳治氏 (㈱カワイコーポレーション代表取締役) ●【第２回】ストレスマネジメ

ントに始まるコミュニケーション術～いきいきとした人と組織をめざして～／日時�
11月９日 (木) 18�30～20�00／講師�中村弘成氏 (オフィスNAKAMURA代表)

●【第３回】なぜ､ 人材育成がうまくいかないのか？ 人材育成戦略・戦術作りの勘

所／日時�11月16日 (木) 18�30～20�00／講師�松下直子氏 (社労士オフィスあん

代表) ●【第４回】笑う門には福来る～笑いで伸ばす人材活性～／日時�11月29日

(水) 18�30～20�00／講師�中川政雄氏 (㈱オフィスなかがわ代表)｡

参加無料／申込方法�Fax､ 郵送､ Ｅメールにて (申込用紙はHP http://www.e

hdo.go.jp/osaka/osaka/jps11.htmlから)｡ ／問合せ�独立行政法人雇用・能力開

発機構大阪センター (梅田事務所) 業務第一課Tel06-6343-8211 Fax06-6343-8222

シニアセミナー開催／京都府高齢･障害者雇用支援協会

定年後の生活設計をお考えの方や中高年労働者のキャリア支援・退職準備支援を行

う事業主を対象に毎月各種セミナーを開催している｡ その一部を紹介する｡ 参加無料｡

各定員40名｡ 会場は､ 京都高齢期雇用就業支援コーナーセミナールーム６F (京都市

中京区烏丸御池下ル太陽生命御池ビル)｡

①11月７日 (火) 13�00～14�50 ｢中高年者の就職活動支援応援シリーズ～職務経

歴書のポイント・面接のスキルアップ｣ ②11月７日 (火) 15�00～16�00 ｢中高年者

の就職活動支援応援シリーズ～キャリア棚卸支援システムの利用｣ ③11月14日 (火)

13�00～14�50 ｢厚生年金のしくみ｣ 15�00～16�00 ｢年金個別相談会｣ ④11月15日
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(水) 18�00～19�50 ｢メンタルヘルスと健康増進｣ ※12月以降も継続雇用や起業

等についてのセミナーあり｡

申込方法�ホームページ (http://www.kyo-aed.or.jp) から申込用紙をダウンロー

ドし､ Fax (075-222-2242) にて申込む／問合せ�社団法人京都府高齢・障害者雇用

支援協会京都高齢期雇用就業支援コーナー Tel075-222-0365 Fax075-222-2242

平成19年度｢大工育成塾｣第２次塾生募集

大工育成塾では､ 次代を担う大工職人育成を目的とし､ 塾生が集合して行う講義と

受入工務店の指導棟梁の下で ｢現場修行｣ (個別実技指導) による研修を行う｡ 現在

平成19年度の第２次塾生を募集している｡ 研修期間は３年｡ 募集人員は100名｡ 授業

料は１年次50万円､ ２年次40万円､ ３年次30万円｡ 入塾希望者は､ 入塾説明会申込書

に記入の上､ 11月30日 (木) までに郵送またはFaxで申込む｡ 大阪塾説明会は､ 12月

13日 (水) 17�00～ (財) 住宅産業研修財団大阪事務所会議室 (大阪市中央区南久宝

寺町3-6-6御堂筋センタービル６F Tel06-6252-6151)｡ 大工育成塾の詳細については､

ホームページhttp://www.hic.or.jp/daiku/まで｡ ※申込書は組合本部３階にありま

す｡

京都高等技術専門校入校生募集 ITビジネス科

６ヶ月コースのITビジネス科平成19年１月入校の訓練生を募集している｡ 募集定員�20名／募集期間�10月30日 (月) ～11月28日 (火) ／選考試験� (１次) 12月７日

(木)､ (２次) 12月８日 (金) ／訓練期間�平成19年１月10日 (水) ～６月20日 (水)

／申込み・問合せ�京都府京都高等技術専門校 (京都市伏見区竹田流池町121-3 地

下鉄烏丸線 ｢くいな橋｣ 駅下車１番出口正面) Tel075-642-4451 Fax075-642-4452

京都国際マンガミュージアム この秋オープン

京都国際マンガミュージアムは､ 京都市と京都精華大学との共同事業でマンガの収

集・保管・展示およびマンガ文化に関する調査・研究および関連事業を行うことを目

的としている｡ 明治時代の雑誌や戦後の貸本など貴重な歴史資料から現在の人気作品

まで約20万点以上が保存され､ アニメーションに関する資料やキャラクターグッズな

ども収集していく予定｡ また､ マンガに関するワークショップやセミナーなども随時

開催される予定だ｡

場所は､ 烏丸御池すぐの､ 元京都市立龍池小学校｡ オープンは11月｡ 詳細は公式ホー

ムページhttp://www.kyoto-seika.ac.jp/kyotomm/まで｡

京都労働条件相談センターはあなたの道しるべ

京都労働条件相談センターでは､ 解雇・賃金・労働時間・就業時間・セクハラ・い

じめなど､ 職場の問題に関するさまざまな相談に専門家のアドバイザーが無料で応じ

ている｡ 相談時間は､ 月曜から金曜の午後２時から午後８時までと土曜日の午後１時

から６時まで｡ 西大路五条下る京都府中小企業会館６階､ (社) 京都労働基準連合会

内に設置されている｡ 気軽にご利用を｡ フリーダイヤル0120-404-387
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京都労働基準局(上､下)移転のお知らせ

●京都上労働基準監督署の仮庁舎への移転のお知らせ

10月10日 (火) より､ 建替のため現在の庁舎から仮庁舎へ移転している｡ 新庁舎完

成予定は平成20年３月｡

仮庁舎の所在地�〒615-0022京都市右京区西院平町３番地 (西大路高辻南通上ル西

側角Tel075-283-0111 Fax075-314-4324)

●京都下労働基準監督署の移転のお知らせ

11月６日 (月) より､ 現在の庁舎から新庁舎へ移転する｡

新庁舎の所在地�〒600-8007京都市下京区四条通東洞院東入ル立売西町60番地日本

生命四条ビル5F Tel075-254-3195 Fax075-254-3210

源太親方『五重塔』語る その弐／劇団前進座

古くからある五重塔は､ 芯柱が土台石か初重のところで固定され動かない｡ しかし

地震や大風に耐える力は限度がある｡ 芯柱を吊ってあると､ 揺れに強く､ 年月が経ち

木が乾いて露盤と屋根の間に透き間があいて雨が漏るのを防げる｡ また､ 塔の重みが

下にかかって落ち着く｡ だが浮かせたままでは動いて壊れやすいので､ 途中に弾き竹

を入れてそれを防ぐ､ という十兵衛の工夫が上人の心を動かし､ 源太も手を引いて代

わりに自分の子方を十兵衛に預けて五重塔を建てさせる､ という気にさせたのでした｡

幸田露伴の原作にはそこまでの詳しい描写はありませんが､ 脚色の津上忠先輩は工

学部の出身､ 全国の五重塔を調べてこの新工夫をせりふにしたのです｡ それをまた名

優と言われた初代源太役の中村翫衛門が見事なせりふ回しでこの新工夫を説き明かす｡

そのせりふ術を､ 梅之助先輩もきっちり受け継ぎ､ 私も及ばずながらそれにならって

います｡

塔の落成式を明日に控えた晩､ 大嵐に遭い､ 塔の様子を見に来た十兵衛と源太が､

塔内で対決するクライマックスにそのせりふが出てきます｡ そして､ もしも塔が倒れ

たらその時の覚悟は出来ているな､ とノミを出し､ 互いの覚悟を確かめ合う｡ 塔の完

成を目指して､ 若い大工の清吉に手斧で傷つけられても仕事をし続けた十兵衛と､ 仕

事を取られ､ 参考にと出した家代々に伝わる絵図面を突っ返される恥を受けながらも､

蔭から十兵衛を助けた源太､ 二人の職人としての誇りと心意気､ 真の友情を描いたこ

の脚本が､ 五重塔を立派に建てたと言っても過言ではないでしょう｡ 長い間多くのお

客様に喜ばれたこの芝居の ｢芯柱｣ が､ 津上先輩の脚本なのです｡

(前進座 藤川矢之輔)
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京都第一法律事務所
TEL:075-211-4411  FAX:075-255-2507
E-mail mail@daiichi.gr.jphttp://www.daiichi.gr.jp/

〒604-0857 京都市中京区烏丸通二条上る蒔絵屋町280番地
マニュライフプレイス京都ビル４F主催・

お問い
合わせ
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投稿／自然住宅とは⑦ 『自然エネルギー』

№２で 『未来の住宅として自然住宅を考える時には循環型エネルギーを考慮する必

要がある』 と書きましたので､ 今回は､ エネルギーについてお伝えしたいと思います｡

遠方で多くの環境負荷をかけ (大型の水力発電では山の環境破壊となり､ 原子力発

電では事故や放射性廃棄物のリスクをかかえ) 熱を電気に変換する段階と大量消費の

都市に送電する間で６割を超えるロスが生じています｡ エネルギーロスを少なくする

為には消費地で供給をする方法が提案されています｡ 大阪ガスが売り出しているエコ

ウィルはガスを使って発電してその時に出る熱でお湯を沸かしています｡ (小さなコー

ジェネレーションです｡) その他にも燃料電池や小型風車､ 小水力発電､ 太陽光発電

など利用が可能になって来ました｡

雨水や地熱など未利用エネルギーも今後活用していく工夫が必要だと思います｡ 又､

昔は利用されていた薪や炭､ 生ゴミ､ ふん尿等もバイオエネルギーとして現代の生活

に合った形での利用が求められています｡ (自然住宅情報ひろば 代表 山田喜美子)

出版案内カタログをお送りします／京都音楽センター

株式会社音楽センター発行のCD・楽譜の 『2006出版カタログ』 ができました｡

梅原司平､ 横井久美子､ きたがわてつ､ 橋本のぶよ､ 野田淳子､ 笠木透などのシン

ガーソングライターのCDをはじめ､ リリックソプラノ歌手太田真季､ ピアニスト金

井信､ ヴァイオリニスト松野迅､ ウクライナの歌姫ナターシャグジー､ 沖縄民謡大工

哲宏など､ 幅広いアーティストのアルバムを揃えています｡ また ｢うたごえ喫茶｣ で

もよく歌われた“青春のうた”をあつめたものや､ 童謡集､ ロシア民謡に至るまで､

ここでしか入手できないCDも数多く掲載しています｡

ご希望の方は､ 下記まで､ お葉書またはＥメール､ Faxで ｢お名前・ご住所・お電

話番号｣ をお知らせ下さい (その際､ カタログ希望とお知らせ下さい)｡

(株) 京都音楽センター〒604-8481京都市中京区西ノ京冷泉町118-3 Tel075-822-

3437 (平日10:00～17:00) Fax075-822-3439 Ｅメールinfo@wawawa.ne.jp また､

ホームページから商品をご注文いただくこともできます｡ http://www.wawawa.ne.jp

※お問合せ�㈱京都音楽センター・Tel075-822-3437

京都シネマのチケット斡旋しています

組合では京都シネマ (COCON烏丸３階) のチケットを斡旋しています｡ チケット

は１枚1,400円｡ 代金と引き換えで組合本部３階にてお渡しします｡

現在のチケットは12月31日まで有効｡ 上映内容は10月７日～ ｢カポーティ (アメリ

カ)｣､ 10月14日～ ｢アタゴオルは猫の森 (日本)｣､ 10月21日～ ｢サンキュースモーキ

ング (アメリカ)｣｡ 以上がメインでその他モーニング＆レイトショーもあります｡

ご希望の方は組合本部３階までお越し下さい｡
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◎宛名面に自社広告が印字できる2007年版年賀はがきを発売－日本郵政公社

１枚60円 ５万枚単位で｡

法人需要の起爆剤となるか!?[��������]
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Ｑ 交通事故で傷害を負いました｡ リハビリ中で､ しびれや痛みが残っています

が､ 加害者の任意保険会社側から治療費､ 通院費､ 傷害慰謝料だけの示談案が送ら

れてきました｡

Ａ 治療費の打ち切り通告については６月号で紹介しましたが､ 近時､ このよう

な相談もあります｡ 私が担当した２人の方は､ その後､ 自賠責保険 (強制保険) で

後遺障害が認定されました｡ 実際には後遺障害が生じている被害者に対し､ 後遺障

害がないという示談案が送られてくるのです｡ そういうものかと思って示談すると､

とんでもない損失を受けることになります｡

痛みやしびれなどの神経症状の後遺障害は､ 医学的に説明可能な場合が14級 (自

賠責保険金75万円)､ 他覚的 (客観的) に証明できる場合が12級 (同224万円) など

とランクが決められています｡ 被害者から自賠責保険に請求して､ 後遺障害が認定

されると､ 級に応じた保険金が自賠責保険から被害者に支払われます｡ 任意保険会

社を間に入れる必要はありません｡

後遺障害による損害は､ 逸失利益 (今後の減収) と慰謝料で構成されますので､

級に応じた損害額を計算し､ 受け取った自賠責保険金を差し引いた残額を加害者の

任意保険に請求することになります｡ ちなみに､ 大阪地裁の12級の慰謝料基準額は

280万円です｡ 後遺障害の有無によって､ どれだけ大きな違いが生ずるか御理解い

ただけるでしょう｡

後遺障害の認定申請には､ 診断書の意味や認定されるためのポイントを理解し､

資料をそろえることが大切ですので､ 弁護士に御相談下さい｡

(京都第一法律事務所 弁護士 荒川 英幸)
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インカへの道
13世紀､ アンデスの小さな町クスコのケチュア族によって､ インカ帝国は､ 15世紀には

アンデス全域を支配する巨大帝国にまで発展していきました｡

この帝国の広い国土の各地方を結んでいたのは､ 高度に発達した道路網でした｡ 幹線道

路は２つあり､ ひとつは太平洋岸沿い､ もうひとつはアンデス山脈を貫く山岳道路で､ こ

の２つの幹線道路からそれぞれの地方都市を結ぶ支線すべての総延長距離は２万４千km

にも及ぶと言われています｡ 地球の円周は約４万kmなので､ 半周以上の距離になります｡

この道路は舗装もされており､ インカの伝承によるとインカ帝国が栄える以前にすでに

あったと言い伝えられています｡ インカ人はこの道路網を利用し､ チャスキと呼ばれる飛

脚による通信網を確立させていました｡ この通信網を使って広大な領土を中央集権により

統治していたのです｡ なお､ この通信網の名残として､ チャスキという言葉はアンデスの

いくつかの場所の地名としていまも残っています｡ 日本で言うところの ｢宿｣ のようなも

のです｡

そして16世紀に全盛を迎えていたインカ帝国は､ スペインによって滅ぼされるわけです

が､ 皮肉なことに帝国が栄える要因のひとつである､ 高度に発達した道路網が仇となって

しまいました｡ スペイン軍はこの道路網を利用して､ インカの首都であるクスコまで一気

に攻め入りインカ帝国を征服してしまうのです｡

インカの主な建造物として､ 空中都市として有名なマチュピチュがありますが次回紹介

いたします｡ (山本建設工業㈱ 山本一晃)
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作業主任者講習／京建労

●有機溶剤

日 程�11月15日 (水)・16日 (木)

受講料�9,700円
●地山の掘削・土止め支保工

日 程�12月６日 (水)・７日 (木)・８日 (金)

受講料�15,500円
※いずれも､ 会場�京建労会館､ 定員�40名 (定員に達した時点もしくは１週間前に

締切)

【問合せ・申込み】全京都建築労働組合Tel075-662-5321

作業主任者講習／建災防

●地山の掘削・土止め支保工

日 程�11月７日 (火)・８日 (水)・９日 (木)

受講料�15,600円
会 場�中小企業会館

【問合せ・申込み】建設業労働災害防止協会京都府支部Tel075-231-6587 定員に達

し次第締切｡ ※ホームページから講習予定､ 申込書が取り出せます｡

http://homepage2.nifty.com/KYO-KENSAI/

高所作業車技能講習／建災防

日 程�11月14日 (火)・15日 (水)

受講料�36,900円
会 場�中小企業会館

※受講料はお持ちの資格等により異なるため､ 詳細は下記に問合せを｡ 助成金コース

もあり｡

【問合せ・申込み】建設業労働災害防止協会京都府支部Tel075-231-6587 定員に達

し次第締切｡ ※ホームページから講習予定､ 申込書が取り出せます｡

http://homepage2.nifty.com/KYO-KENSAI/
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川久保専務 kawakubo@zenkyoto.jp
設 計 室 sekkei@zenkyoto.jp
共同購入課 z-kyodo@mocha.ocn.ne.jp
工事課・住宅設計課 z-koji@mocha.ocn.ne.jp
管 理 部 z-kanri@cocoa.ocn.ne.jp
機材リース課 z-kizai@mocha.ocn.ne.jp
文化財事業課 z-bunka@mocha.ocn.ne.jp
洛南事務所 z-raknan@mocha.ocn.ne.jp
洛西センター z-raksai@alto.ocn.ne.jp

ホームページ http://www.zenkyoto.jp/
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職長・安全衛生責任者教育／建災防

日 程�11月28日 (火)・29日 (水)

受講料�15,000円
会 場�中小企業会館

【問合せ・申込み】建設業労働災害防止協会京都府支部Tel075-231-6587 定員に達

し次第締切｡ ※ホームページから講習予定､ 申込書が取り出せます｡

http://homepage2.nifty.com/KYO-KENSAI/

各種技能講習／労基連

◆有機溶剤作業主任者 ②

日程�11月８日 (水)・９日 (木) ／京都市／8,000円､ テキスト1,680円

◆有機溶剤作業主任者 ①

日程�11月30日 (木)・12月１日 (金) ／京都市／8,000円､ テキスト1,680円

◆研削といし取扱 ②③

日程�11月17日 (金)・18日 (土) ／京都市／13,000円 (会員10,000円)､ テキスト1,050

円

◆特定化学物質等・四アルキル鉛等 ①

日程�11月15日 (水)・16日 (木) ／京都市／8,000円､ テキスト1,680円

◆酸素欠乏・硫化水素危険作業主任者 ①

日程�11月27日 (月)・28日 (火)・29日 (水) ／京都市／12,000円､ テキスト2,310

円､ 教材400円

※申込みは､ 各支所に問合せを｡ ① (社) 京都労働基準連合会Tel075-321-2731／②

(社) 京都上労働基準協会講習事務所Tel075-463-2735／③京都下労働基準協会講習事

務所Tel075-561-5000

※各講習会は､ 連合会のホームページhttp://www.kyoukiren.or.jp/ で確認できる｡

新しい事業部｢設計室｣をよろしく

10月10日､ 組合に新しい事業部 ｢設計室｣ が誕生した｡ これまで第一事業部の事業

であった一級建築士事務所の建築確認の代願業務を ｢設計室｣ が行うことにした｡ こ

れは､ 組合員企業対象の代願業務が次第に減少していることから､ せっかく登録して

いる一級建築士事務所の業務を､ 代願事業から一般建築主を対象にした実施設計の事

業へ拡大することが目的｡ この事業化により売上増を見込んでいる｡

担当職員は一級建築士の城戸猛司室長｡ 事務所は本部２階｡ 電話は075-312-3744｡

Faxは075-312-0024｡ Ｅメールはsekkei@zenkyoto.jp｡

実施設計業務の他に､ 従来の代願業務､ 組合員対象の技術・法などの相談業務､ 一

般建築主対象の住宅相談業務｡ また高齢者対応の設計､ 耐震設計､ アスベスト対策事

業などにも対応する｡ プレカット事業や新しい施工の紹介業務も行う｡

９月組合員研修会｢建材高騰はまだ続く？｣

９月19日 (火) に組合員研修会を開催した｡ 今回は講師の都合等もあり午後５時開

会で､ 少し集まりにくかったよう｡
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(財) 経済調査会関西支部と建材商社の通商㈱より講師をお招きし､ 鉄関係と木材・

コンパネ関係を中心に､ 価格高騰の背景､ 昨年との比較､ 今後の見通しなど興味深い

お話を聞いた｡

参加者からは､ ｢新内閣発足による対外関係の見通しや国内経済政策との絡みで､

今後見積書等をつくる際に､ 建材価格の動向をどのように見通せばよいか｣､ また､

｢過去の石油ショック当時の情勢との違いは何か｣ など積極的な質問も出され､ 有意

義な研修会となった｡

好天に恵まれて…三朝温泉バスの旅

10月15日～16日､ 恒例の組合員親睦旅行が行われた｡ 行き先は山陰の名湯・三朝温

泉｡
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心洗われるちひろの世界
ぼくの義理の妹にせがまれて､ 日本秘湯を守る会の名湯中の名湯､ 仙仁温泉岩の湯さん

に行くことになりました｡

長野道､ 須坂長野東インターより20分あまり､ 京都から一泊で行ける限界でしょうか｡

豊科で一旦降りて安曇野へ｡ 信州､ 特に安曇野は何度行ってもわくわくします｡

安曇野で特におすすめなのが､ いわさきちひろさんの ｢ちひろ美術館｣ です｡ 芝生や池

を配した広大な敷地に立つ瀟洒な平屋建で､ 大部分が木造の美術館です｡ 屋外に置かれた

六角､ 八角の金属の箱の上面をバチで叩くと､ 澄みきった金属音がします｡ カリオンの音

色に似ていますが ｢ド｣ の音 ｢レ｣ の音というようにできていないので､ メロディを奏で

ることはできませんが､ いつ行っても､ 子どもたちは無邪気にバチをふるっています｡ ぼ

くも子どもたちにまじってバチをふるいます｡ ｢おまえは子どもか！｣ と言い聞かせます

が､ ついつい､ いつ行っても叩いてしまいます｡ いつの日かこの箱を自作しようと思いま

す｡

小学校の国語の教科書のおもて表紙や､ カレンダーに登場する水彩画､ パステル画の少

女や子どもたちの､ 淡い色の絵が彼女の作品です｡ ちひろさんは1918年生まれ､ 1974年に

亡くなりました｡ 享年55歳｡ 短い一生の中で39冊もの絵本の挿絵を描いています｡ ｢赤い

蝋燭と人魚｣ は未完の遺作です｡ 彼女の根底にあるもの､ 彼女曰く ｢とても素朴なんだけ

ど､ 大切なものがだいじ｣ この事がすべてをあらわしています｡ 作品のほとんどが､ 彼女

の少女期の原風景とだぶっているようです｡

この美術館､ 本人の作品はもちろん､ 絵本の部屋や世界の絵本､ 絵本の歴史などのコー

ナーのほか､ 子どもたちが自由に遊べるプレイルーム､ 売店などがあります｡ 一日ゆっく

りと過ごせます｡

ちひろさんの場合､ 山紫水明の日本､ 特に信州安曇野の風土から醸し出される透明感が､

水彩絵具のタッチと相マッチして､ 人々の共感を得る作品となるのでしょう｡ ちひろさん

が最もよく使う色が､ もも色､ ふじ色､ 淡い水色だそうです｡ 影響を受けた画家にマリー・

ローランサンがあるそうです｡

今回３度目になるのですが､ あらためて蓼科高原のマリー・ローランサン美術館を訪れ

ることにしました｡ 安曇野で､ いちばんにちひろ美術館に行き､ 大王わさび農場､ トンボ

玉博物館､ そして仙仁温泉に一泊のあと､ 上田よりビーナスラインを美ヶ原､ 霧ケ峰とた

どり､ この美術館を訪れました｡

ちひろさんもマリー・ローランサンも一見ぼくにでも描けそうな絵なんだけど､ 彼女た

ちほど透明感のある心をぼくは持ち合わせていないので…｡

(㈱ストロベリーセブン 橋爪均)
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15日朝､ ｢これ以上ない！｣ というほどの好天の中､ バスは９時過ぎに京都駅前を

出発｡ 名神から中国道へと入り､ 佐用インターから西粟倉村へ｡ そこで昼食｡ お昼に

してはずいぶん豪華な食事に全員満腹｡ そこで早くも各自思い思いにお買い物も｡

その後､ 初日のメイン､ 近代建築の貴重な文化財・石谷家住宅の見学｡ 現地のガイ

ドさんの説明を受けながら､ さすが専門職の組合員､ 随所に鋭い質問やツッコミが入

り､ 有意義な見学となった｡

それから､ 二つ目の目玉､ 三徳山・三佛寺の国宝 ｢投入堂｣ の見学､ ふもとの駐車

場からはるかに見える｡ 備え付けの望遠鏡をかわるがわる覗き込み､ その不思議さに

こもごも驚きの声｡ ｢やっぱり登って近くで見てみたい｣ との声もあったが､ 時間の

都合もあり今回はふもとからの見学のみ｡ ちなみに翌日ホテルの部屋に配られた新聞

に､ その日の午前中､ ｢参拝者が下山中に骨折､ ヘリコプターで病院へ搬送された｣

との記事を見つけ､ つくづく無理しなくて良かったと…｡

その後は､ ホテルで夕食・宴会､ 二次会での大カラオケ大会 (ホテルのラウンジ閉

店まで我が組合の参加者が貸切り状態)､ 大きなお風呂にゆったりと､ で１日目の疲

れを癒した｡

２日目も絶好の観光日和｡ 昨日の疲れも乗り越えて､ ｢とっとり花回廊｣ の見学､

蒜山高原での昼食､ お土産ショッピングと､ スケジュールを精力的にこなし､ 予定時

刻より少し遅め午後５時30分に無事京都へと帰ってきた｡

全行程を通じ､ ほんとに気さくなガイドさんと､ 手配いただいた旅行会社の (メッ

チャ芸達者な) 添乗員さんのてきぱきした対応で､ 事務局の至らなさをカバーしてい

ただき､ ２日間本当に楽しく過ごすことができた｡

欲を言えば､ もう少したくさんの参加が得られていたらと…これを次回への課題と

して工夫を重ねていきたいと思う｡ (井)

京都まつりに出店

９月24日 (日)､ 左京区の宝ケ池公園一帯で開催された ｢2006京都まつり｣ に出店､

新たな工夫もして 『結の家』 など木の良さを生かした住まい作りを宣伝しました｡

京都市の優秀賞を得た ｢川越邸｣ や ｢かもがわ出版本社｣ のパネル､ 『結の家』 の

完成写真額の横のコーナーに､ ｢ウッディ京北｣ から仕入れた地元杉材等を加工した

キーホルダーや輪投げセット､ 健康木まくらなどを並べ､ 地元美山や京北の森林組合

との連携をアピール｡ 立ち寄られた方々は､ ｢まぁ､ 可愛い｡ 木で出来ているのね｡

ひとつ下さい｣ と口々に言いながら買ってくれました｡

『京都まつりスペシャルサービス！！ 本日､ 住宅のリフォーム､ 補修等のご予約

を頂いた方にもれなく､ まつりの抽選景品のテレビインターホンプレゼント！！』 と

大書きしたパネルを吊り下げ､ その下に実物を組み立て展示｡ 多くの人々との対話､

営業の機会が得られました｡

音の宣伝としては､ KBS京都の ｢早川一光のバンザイ人間｣ のラジオ放送で紹介
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された､ 高齢者宅の無料家具転倒防止活動や､ 組合の副理事長､ 監査役が協賛放送し

ている､ 京都三条ラジオカフェの平和問題についてのトーク番組などの録音を流し､

多くの関心が寄せられました｡

当日の訪問者は､ 約50名で､ 『結の家』 のパンフやチラシは200枚､ リフォーム希望

者は３組でした｡ (山)

かさばる空き缶､ペットボトルの処理に困ってませんか

家庭や職場での空き缶やペットボトル｡ すぐにゴミ袋がいっぱいになりませんか｡

このたび､ 組合が販売する ｢空き缶つぶし器｣ は､ アルミ缶はもちろんスチール缶､

ペットボトルもらくらくつぶすことができます｡ 約３分の１に圧縮できてコンパクト

にゴミ収集に出せます｡ 大手量販店でもよく似た商品が販売されていますが､ この商

品は改良を重ねたものだけに､ 作りもしっかりしていますし､ 何よりもデザインが良

くて室内に置いても全く違和感がありません｡ 空き缶つぶしはストレス発散にも効く

かも？

今回は､ 新潟のメーカーより直接仕入れ､ ベストプライスでご提供いたします｡ 有

料化されたゴミ袋を無駄なく使う為にも､ 是非ともこの機会にお試し下さい｡ サイズ

はW150×D395～435×H90｡ 重量は約２㎏｡ 組合員の皆さまには､ 特価2,520円 (税

込) で販売いたします｡

お問合せは､ 共同購入課Tel075-312-3754まで｡

｢手すり先行工法｣のご利用を／機材リース課

最近公共工事の仮設足場施工において ｢手すり先行工法｣ が指定される物件が目に

付きます｡ これは昨年４月に厚生労働省が策定した ｢手すり先行工法に関するガイド

ライン｣ によるもので､ (軒高10m未満の低層住宅建築工事を除く) 足場設置を必要

とする建設工事に適用されます｡

手すり先行工法とは足場の組立等の作業時において､ 作業床に乗る前に適切な手す

りを先行設置する (解体時には手すりを残置する) 工法です｡ 同時に足場各段に ｢二

段手すり｣ 及び ｢幅木｣ の設置が指定されています｡

手すり先行工法には使用する部材によって ｢手すり先送り方式｣・｢手すり据置き方

式｣・｢手すり先行専用足場方式｣ の３種類あり､ 各仮設材メーカーが対応商品の開発・

販売を始めています｡

建築業における死亡災害の約４割が墜落事故 (その内最大の約２割が足場からの墜

落) と言われている現状では､ 今後手すり先行工法による施工を求められる現場がよ

り多くなっていくと思われます｡

機材リース課では手すり先行工法に関する仮設材をリース商品として広くご利用い

ただけるように､ 関連資材の比較・検討を進めていきます｡ 同時に先行工法足場の安

全施工体制を確立し､ お客様の多様なニーズに応えられるよう努力します｡

文化財事業課とは？ その３

前回に引き続き事業内容について少しお話していきたいと思います｡

仮設ハウス建て上げ工事と並んで柱になる事業としてリース事業があります｡ 現場

での土の運搬に使用するベルトコンベアーや発電機､ 水中ポンプや古墳調査などで木

のカブなどを切断するために使うチェーンソーや草刈り機｡ その他変わった物では調
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査地の表面をより綺麗にするために業務用掃除機などを使用します｡ 導入以前までは

小さなホウキハケで土ほこりを掃除されていたのですが､ 業務用掃除機の提案により

作業効率が大変上がったとの声が現場から多々あり現在では全国の調査に活躍してい

ます｡ ちなみに業務用掃除機を遺跡調査に日本で初めて導入提案させていただいたの

は我が組合だと調査関係者からいまだによく言われます｡

その他現場まわりの仮設フェンスや写真撮影に使用するローリングタワー､ 現場と

の段差の上り下りに使用するユニステップなどの仮設材や､ もちろん仮設事務所で使

用する事務設備や台所設備､ 仮設トイレなど機材リース課の資材も活躍しております｡

しかし､ まだまだ現場において私達が気づいていない便利な商品があると思います｡

より一層､ 新たな提案が私達の課題だと感じる今日このごろです｡ (池田)
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安倍内閣の歴史観に想う
かねがね歴史の重みについて語ってきた安倍晋三氏が総理になり､ 自ら歴史を創る人と

なった｡

前任の小泉氏は ｢自民党をブッ潰す！｣ と叫び国民の支持を集め､ ある意味明治維新に

匹敵することをやろうとした｡ これは､ 近現代日本の三大改革のひとつとなったと言える

かもしれない｡

① 徳川封建政権がアメリカの黒船外交に屈服して結んだ不平等条約を ｢明治維新｣ は

天皇制専制国家を誕生させることで ｢ブッ潰し｣､ その勢いで植民地収奪戦争を行い､

東アジア最大の国家を作り上げた｡

② 天皇制専制国家は植民地収奪政策拡大を続けたが､ アメリカに敗れ日米安保 ｢不平

等｣ 条約の下で ｢独立｣ を回復､ 官僚支配型自民党流 ｢民主主義国家｣ を誕生させ､

ドン底の日本を世界第２位の経済大国へと導いた｡

③ 世界的な財政危機､ 特に東アジアの経済危機を日本は ｢アジア統一通貨構想｣ で乗

り切ろうとしたが､ アメリカを激怒させ断念｡ 官僚支配型自民党流 ｢民主主義国家｣

は世界的経済戦争に敗れた｡ そこで登場した小泉内閣は世界第２位の経済 ｢大国｣ も

世界最高水準の社会保障制度もみなアメリカのために ｢ブッ潰して｣ しまった｡ 歴史

的に見ると､ 経済戦争に敗れた ｢敗戦処理内閣｣ に等しい｡

さて､ 後継内閣の名の下に誕生した安倍内閣は､ 小泉内閣誕生時同様に国民の支持率が

すこぶる高い｡ 重要なことは､ 小泉氏が ｢自民党をブッ潰す！｣ とパフォーマンスで人を

引きつけたのとは違い､ 安倍氏は過去の歴史認識についての重いテーマを掲げた上での支

持率の高さだ｡ なぜか？……いま憲法９条を変えたい人が急に多くなってきたのか､ 民族

意識 (ナショナリズム) が突如高揚し始めたのか……国民の歴史知識､ 歴史観の高さが問

われている｡

安倍氏が国民の幸せをまともに考えるのなら､ アメリカ軍の司令部が独立国の首都に存

在することを恥ずかしいと思わないのか｡ 日米安保 ｢不平等｣ 条約を ｢平等｣ 条約に変え､

本当の独立国にならずして憲法９条を変えてしまえば､ 本当の従属国になるのではないか｡

安倍氏の言う ｢美しい国｣ とは真の独立国のことなのだろうか？

いま､ 各党は政権構想を国民に示している｡ 自民安倍､ 民主小沢のお二人は､ 安保体制

の下での ｢まともな日本｣ を創るという｡ その他の政党もおおむね同じ土俵での議論だ｡

安保体制を根本から見直し､ 解消して､ 対等な対米関係構築の上に真の独立国を創るべし､

と一貫して政策にしている政党もある｡

国民に決断の時が迫ってきているように思うのは私だけだろうか｡

(㈱近藤電業社 近藤暢造)
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シンポジウム｢京都三都と渡来人｣に参加して

10月15日 (日) 午後１時30分～４時30分､ 京都アスニー４階ホールにて､ この度､

職員４名で常日頃からお世話になっている行政機関及び３団体の代表のかたがたと各

大学の先生のシンポジウムを聴講してまいりました｡

テーマは京都府下に３つの都が存在したということ｡ ちなみに組合本部がある京都

市にあった平安京｡ 南隣にあった長岡京｡ そして平城京のあった奈良にほど近い加茂

町に存在した恭仁京｡ そしてこの三都の造営に朝鮮半島からの渡来系氏族の秦氏が大

きく貢献していたこと｡ 具体的には中国大陸からもちこんだ高度な土木技術による技

術的貢献｡ 私財の提供による経済的貢献｡ 各都の造営を主導した人物達と渡来系氏族

の血縁関係 (各主導者の母や妻が渡来系氏族の娘達であった) を背景にした政治的関

与があげられる｡ この２つの大きなテーマで話が進んでいきました｡

私達が所属する組合もまだまだ謎に包まれた都造営の調査のお手伝いを事業として

させていただいているのに大変感動し､ 次回の開催にも是非とも参加したいという気

持ちになる興味深いシンポジウムでした｡ ｢歴史背景にある事を通じて未来の展望を

考える｣ 大切な時間を得たと各自ホールを後にしました｡ (池)

びわ湖こどもの国･ファミリープラン／JIC

JICは､ ９月23日 (土) 午前10時から､ 今年は滋賀県びわ湖こどもの国にて､ 恒例

のファミリープラン (バーベキュー) を行い､ 参加人数､ 会員５名､ 奥様２名､ 子ど
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久しぶりに ｢都雅都雅｣ というライブハウスでコンサートを聴いた｡ 30年ほど前に活躍

した女性歌手が歌っていた｡ ファンでもないし､ 当時活躍したことすら知らなかったが､

60歳という彼女の人生をぶつけるような歌い方に､ 少しだけ若い私にも脳の奥までビンビ

ンと伝わってくるものがあった｡ だから､ 彼女の歌いまくりしゃべりまくる２時間は､ あっ

という間に過ぎた｡

彼女のことの紹介はまたの機会に譲るとしても､ ライブハウスの魅力って何だろう…｡

歌手のその動きや表情を間近にして歌を聞くと､ なんだかその歌詞や曲が耳からだけでな

く全身から入ってくるように感じる｡ そして一旦入ったらしばらく心地よく残る｡ この体

感がなんといっても最高｡ 観客から歌手に ｢ブラボー｣ とかの反応を返すと一気に一体に

なった空気が生まれる｡ あのコンサートホールとか京都会館とかのでっかい会場とは違う

空気｡ ある時の別のライブで､ 私は歌手のトーク中に合の手を入れた｡ そうするとその歌

手は言葉を返してくれた｡ 感動的だった｡ それにもっといいのは､ 食べながらでも呑みな

がらでも許されることである｡ 食べながら呑みながら歌を聞く…少し酩酊してテンション

が上がって歌を聞く…う～ん､ これも最高だ｡

ライブハウスでその魅力を一度体感すると､ その歌手の虜になる､ 自分から｡ そのライ

ブの魅力というのは歌の世界だけではない｡ 建築の世界でもある｡ 設計士や大工の仕事に

直にふれた建築主が､ 彼らに惚れてしまうことがよくある｡ ライブである｡ ライブという

演出は､ 地元で仕事をするわれわれ中小企業の住まい作りの鍵になっているかもしれない｡

大手ハウスメーカーとの違いである｡ (雄)

ライブハウス

�������������



も２名､ 職員１名が参加しました｡

この時季にしては少し肌寒いと思いましたが､ 台風もそれて朝からいい天気で缶ビー

ル片手に､ 肉・魚・野菜をバランスよくいただき､ びわ湖を眺めながら楽しい時間を

共有することができました｡

出席会員は､ 小谷・堀井・築山・松本・小畑各氏と､ 事務局から川久保専務でした｡

みなさんお疲れさまでした｡ (築山)

≪異動≫ 10月16日付 ※ ( ) は前職

[第二事業部 文化財事業課] 小野一美 (共同購入課)

[管理部] 南沢明 (第二事業部 機材リース課)

◆９月定例理事会は､ ９月28日 (木) 建設会館６階ホールにて､ 理事14人の出席で開

催された｡

１. 各事業委員会報告・提案 (略)

２. 上半期総括と下半期計画について

※各事業部担当役員及び担当責任者より､ 説明､ 提案された｡

☆第一事業部補足 (マンションリフォームについて)

※第一事業部の活性化を図るため､ マンションの大規模修繕や耐震補強を手がけ

ていくことを第一事業委員会でも確認した｡ 現在マンション改修工事をされて

いる理事から､ 実際に使われているプレゼン用資料をプロジェクターを使いな

がら､ 事業展開の方向性などが紹介された｡

３. 出資金増資の取り組みについて

※８月理事会で確認したが､ 現在約600万円の達成状況に止まっている｡ 支部長

会議､ 支部役員会､ 個別対話や職員の意思統一などを重ねてようやくスタート

できる状態になってきた｡ 取り組み期限を９月末としていたが､ 目標に向かっ

てがんばっていくためにも､ あと１ヶ月期限を延長させてもらいたい｡

４. 事業委員会の持ち方について

※新体制で組合再生を行うため､ 理事会の日程や内容を変更してきたが､ 理事の

方から､ 事業委員会でもう少しきっちり討議してから理事会に諮る必要がある

のではないか､ という意見をいただいた｡ 現在は理事会前１時間を事業委員会

に充てているが､ 討議内容等によっては十分に議論する必要もあると思われる

ので､ 各事業委員会で判断の上､ 別の日に時間をとってやってもらいたい｡

５. ｢経営後継者研修｣ の開講案について

※組合員さんの中で世代交代が進んでいるが､ ｢バトンタッチの仕方がわからな

い｣ ｢代替わりすると組合に参加しなくなる｣ などの声から､ 経営後継者研修

を提案する｡ 費用は４～５万円位の予定｡ 後継者だけに対象を絞るのではなく､

他の組合員さんが受講されても役立つものにしたい｡
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◎50歳代に紙飛行機ブーム｡ 休日の公園で童心に帰って紙飛行機を飛ばす中年男性の姿

がよく見られる｡ 型紙をダウンロードできるサイトも登場､ 利用者多数｡

◎ ｢マイ箸｣ 流行｡ 自分専用のお箸を持ち歩く ｢マイ箸｣ がトレンド｡ コンビニや居酒

屋でも割り箸の利用を控える動きが｡ 半分に折って持ち運べる携帯タイプも登場｡
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６. 新加入者審議 (なし)

７. その他

８. 各取り組み報告

①組合員研修会 ｢建材価格高等問題｣ (９月19日)

②法律相談日 (10月４日)

③組合員親睦旅行 (10月15日・16日)

④上京料飲・グループもやいとの共同開催 ｢魅力あるお店のつくり方｣ 勉強会 (11月

２日)

９. 受発注委員会について (９月20日)

※委員会のあり方として､ これまでは見積り参加者の選定をしてきたが､ 受注問題

から議論したほうがいいのでは､ という意見や､ 組合は専門業種など多様な業種の

集まりなので､ その場合は ｢結の家｣ に限定して行う､ などの意見が出された｡ 今

後どうしていくかは､ また報告する｡

10. 06年度・07年度の施工参加申込みの状況について

※現在申込み63社｡ 毎年百数十社の申込みがある｡ 周りでまだ提出していない組

合員さんがいれば呼びかけてもらいたい｡

11. ｢設計室｣ の開設準備について

※これまで､ 組合は一級建築士事務所登録をしてきたが､ 業務としては設計代願

で､ その件数も減少してきている｡ 今後は､ 消費者向けの実施設計を目的に開

設する｡ これまで通り代願業務も行いつつ､ 高齢者住宅や耐震問題､ アスベス

ト対策などにも専門的に取り組み､ 組合員さんからの相談だけでなく､ 一般ユー

ザーからの相談も受けていく｡ 来月から月１回の住宅相談日 (毎月10日) を設

ける予定だ｡ また､ 一般消費者向けのパンフレットも作成中｡

12. 組合員企業従業員の健康診断について

※毎年平均40社300名の受診者がある｡ 今年も11月に予定しており､ アスベスト

に関する検診についても考えている｡ 詳細が決まり次第案内する｡

13. 日程 (案)

14. その他
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IN
10／４(水) 法律相談日

10／５(木) 編集委員会

10／15(日)～16(月)

組合員親睦旅行(三朝温泉)

10／23(月) 第一事業委員会

10／27(金) 三役会議､事業委員会､理事会

11／１(水) 法律相談日

11／２(木) 編集委員会

11／29(水) 三役会議､事業委員会､理事会

OUT
10／２(月) 京都府｢アスベスト法改正説

明会｣

10／６(金) 建設政策研究所関西支所事

務所開き

10／15(日) 京都三都・三宮の大宮物語

シンポ

10／16(月) ｢住まいは人権｣の実現めざ

す京都連絡会総会､京都府職

労第83回定期大会

10／17(火) 労改連視察研修

10／19(木) 第58回中小企業団体全国大会

10／20(金) 労働保険大会

10／28(土) 古材文化の会第13回定期総会

10／29(日) 機関紙協会創立55周年記念

集会

11／２(木) 上京料飲・グループもやい

との共同開催｢魅力あるお店

のつくり方｣

11／３(金)～５(日)

新建築家技術者集団第25回

全国研究集会

11／８(水) 建災防安全衛生パトロール

11／17(金) 第42回京都府建設業労働災

害防止大会

支部
10／２(月) 下京(役)

10／３(火) 左京(役)､北(役)

10／４(水) 桂川(役)､伏見(役)

10／６(金) 洛西(役)､JIC(役)

10／12(木) 宇治(役)

10／18(水) 上中(役)

11／２(木) 左京(役)

11／９(木) 桂川(役)

11／10(金) 洛西(役)､JIC(役)

11／12(日) JIC(青年中央会)

11／26(日) 上・中(ハイキング)

12／２(土) JIC(忘)

組組合合DDiiaarryy
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◎デジカメ躍進 カメラ映像機器工業会は､ 2006年のデジカメの世界出荷台数予測を前

年比４％増から12.7％増の7297万台へと大幅に上方修正した｡ 前半７ヶ月の実績では

数量ベースで前年比20.3％増という高い伸びを示している｡

◎厚生労働省の調査によると､ 来春高校卒業見込み者のうち就職希望者に対する求人倍

率が９年ぶりに１倍を超えることが明らかに｡ 団塊世代が大量にリタイアする2007年

問題を目前に､ 企業の採用活動が活発化か｡

[��������]

�������������


